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公司看点

进口!路帝"探路 双龙国产化渐行渐近
"

本报记者 吴琼

在上汽集团的!自主品牌"这盘

棋中# 双龙汽车成为又一颗重要的

棋子$ 昨日#上海证券报获悉#首批

双龙汽车国产化准备已接近尾声#

其国产零部件等效替代工作基本完

成%一旦双龙国产后#将与进口车在

同一经销网络中销售$ 在国产化之

前#柴油车双龙路帝将先行试路$

继双龙爱腾&雷斯特&享御之

后# 上汽集团又推出柴油版路帝#

售价在!"#$%万元至!$#$%万元$ 据

悉# 上汽集团拟借路帝抢占部分

&'(市场#旨在以高端定位&中低

端价格来打击以商务车为主的中

低端竞争对手$

近年来#随着二次购车者增多#

&'(在华销量大增$据中国汽车工

业协会统计#!)*+年中国&'(总计

销量达!,+!-"辆#同比增长!.#,/$

其中销量排名前五位的&'(品牌

分别为奥德赛& 别克01%& 江淮瑞

风&东风风行&华晨阁瑞斯#销量分

别为"-%!+辆&"!"$"辆&"***2辆&

!))%%辆和,,$))辆#同比增幅分别

为 !%3,/ &,,4%/ &,2#"-/ &2#+/ 和

,%#./$ 上海汽车工业销售公司称#

别克& 奥德赛是其重要的竞争对

手$ 可见其目标远大$

据了解#!**+年上汽双龙汽车

在中国市场呈现出较快的增长势

头$ 刚从韩国双龙返沪的上海汽车

工业销售有限公司双龙汽车中国

营销部市场部经理顾豪表示 #

!!**+年# 双龙在中国的销量较

!**2年增长了,倍多#!**%年我们

计划销量再翻一倍$ 目前#在中国

销量最好的是双龙享御$ "

为了完成这一销售目标#上汽

集团已经开始调整经销网络$ !**+

年#一家不符合新标准的双龙汽车

上海经销商被淘汰#目前在上海仅

有三家双龙汽车经销商'''云峰

汽车&升阳汽车&上海汽车进出口

有限公司$

在中国销售进口双龙汽车#仅

是上汽集团!双龙战略"的第一步$随

着双龙汽车渐入正轨#其大股东上汽

集团早已筹划将双龙汽车国产化#其

生产基地曾经考虑过江苏仪征或上

海临港新城%目前上汽集团与双龙汽

车正在洽谈国产化相关事宜$

昨日#上汽集团技术中心总经

理高卫民透露#!首批国产的双龙

汽车已经基本做完零部件等效替

代工作$ "至于销售问题#上海汽车

进出口有限公司副总经理何雷表

示#!未来一旦双龙汽车国产化#将

与进口车在同一经销商网络内进

行销售$ "

按照这一说法#双龙汽车国产

化指日可行$ !未来将进一步规划

双龙汽车国产化品牌和产品$ "高

卫民告诉记者$

上海证券报从多方获悉#上汽

集团正在考虑两种方案#即第二批

国产的双龙汽车或沿用双龙品牌#

或另外塑造中国品牌$

通用投
!""

万美元建中国新汽车研究院
日前#通用汽车中国表示#上海交通大学!通用汽车

研究院在上海交大正式成立#通用汽车将在未来 -年内

为研究院投入 "**万美元$

与此同时#双方成立了制造技术联合实验室$ 这是

通用汽车在中国建立的首个技术研发联合实验室#也是

其在全球的第 ,!个联合实验室# 将主要侧重于汽车制

造和轻型材料两个领域内的先进技术研发$

目前# 通用汽车已与中国 !2家高校及 +个国家重

点实验室进行合作#合作项目多达 ,,!项#合作力度位

居汽车制造商乃至在华跨国企业的前列$

广州
#

月汽车生产增幅回落约一成
据广州市统计局综合处提供的资料显示#,月份#广

州汽车制造业完成产值 ,,%#+!亿元#同比下降 ,!#$/$其

中#汽车零部件制造业增长 ,%/$

广本&丰田&东风乘用车三大汽车生产企业当月产

值都出现下降#主要原因一是低温雨雪天气造成交通受

阻#汽车配件运不进来%二是广本刚刚推出新车型#产量

相对较低$

克莱斯勒道奇酷搏入华
日前#克莱斯勒道奇酷搏在北京上市$ 该车以进口

方式进入中国#售价仅为 !.万元$ 这一价格在进口车中

属较低水平$

道奇酷搏是一款紧凑交叉车型#融合了轿车&56(&

跑车的多种特性# 其竞争对手定为通用汽车的欧宝&雷

诺的风景&富士重工的斯巴鲁等进口中级车$

塔塔拟融资
$%

亿美元收购捷豹#路虎
印度塔塔汽车拟筹资约 .*亿美元# 以收购福特汽

车手中的捷豹和路虎$ 目前塔塔汽车已指定其咨询机构

花旗银行&7' &89:;<筹措资金$

印度塔塔汽车发言人在日内瓦车展上表示#作为收

购方# 塔塔将保持福特捷豹和路虎一直以来的品牌形

象#不会进行任何的篡改$

俄罗斯去年进口轿车增加
!""#

!阿特拉斯!""国际汽车股份公司总经理佩尔科

# 日说#俄罗斯 $%&' 年进口轿车 ($% 万辆#比上年增

长 '倍$

佩尔科当天在记者招待会上说# 俄罗斯 $%%'年轿

车市场销售额达到 )*+亿美元#其中进口轿车 *+$亿美

元#国内组装轿车 ,'亿美元#国产轿车 ,)亿美元#进口

二手车 ,(亿美元$ 他预测#进口轿车数量今后几年还会

增加#到 $&($年预计将达到近 *)&万辆$

专家认为#俄罗斯轿车市场如此繁荣是因为俄整体

经济增长#以及居民生活水平不断提高$
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徐和谊下重手 北汽控股重装待发

!

汽车资讯
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本报记者 吴琼

随着国民财富不断增长! 豪华车市场成为最后一块未

充分发掘的热土"

!**%

年!豪华车市场格局会发生变化吗#

谁能挑战昔日占垄断地位的奔驰$宝马等德系豪华车品牌#

或许拥有
.$

家
"5

店的凯迪拉克有望成为一个搅局

者"目前!凯迪拉克的销售网点已从一级城市延伸至二级

城市"

记者在与丰田汽车等日系企业的接触中发现! 众家

汽车企业已经觉察到二线城市的需求正趋旺盛! 有企业

甚至反映!在二线城市办汽车展!当场就能接到货真价实

的订单!对当月的销量有较大的推动作用"

尽管凯迪拉克在销售渠道上拓展有力! 但这并不意

味着其在中国市场的争霸战中有太多胜算"目前看来!至

少有两大难题阻碍凯迪拉克的步伐!战胜先行者宝马$奥

迪及后起之秀雷克萨斯仍需做出全方位的努力"

难题之一!凯迪拉克能否长期保持高速增长#

凯迪拉克仅有三个系列%%%凯迪拉克
=1>

$凯迪拉

克
?@5

$凯迪拉克&
515

赛威" 除了赛威国产以外!其余产

品均为进口"

来自海关的统计数据显示!

!))+

年我国进口汽车整

车
.,4"!

万辆!较
!))2

年同期净增
%42!

万辆'累计进口金额

,)24%

亿美元!同比增长
",4"/

" 进口车毕竟是一个小众市

场! 占国内汽车市场份额较小" 据中国汽车工业协会统

计!

!))+

年中国国产汽车销量达
%+$

万辆! 扣除出口的
2,

万多辆汽车!国产新车国内销量约为
%,%

万辆"由此可知!

!))+

年进口整车约占国内汽车市场份额的
.4+/

"

!))%

年进口车的销量和市场份额也不会有较大变

化"中国进口汽车贸易中心总经理丁宏祥预测!

!))%

年进

口汽车市场仍将保持
!)/

左右的增速! 预计
!))%

年进口

车将超过
.2

万辆"

!))+

年! 凯迪拉克共计销售
+)))

余辆 ! 同比增长

,"$/

!跻身中国豪华车市场前六名"

!))%

年
,

月份!凯迪

拉克销量达
"".

辆!同比增长
,2,/

" 但在狭小的进口车市

场增长再迅速! 凯迪拉克也无法复制上海通用近几年快

速发展的轨迹"

难题之二!如果无法仅依靠进口车市场!那么!凯迪

拉克如何大规模国产化#

按照正常逻辑! 销量越大的产品越应推进国产化的

规模" 凯迪拉克品牌中!最畅销的为凯迪拉克&
515

赛威!

这也是唯一国产化的凯迪拉克产品"

因为遵循了(模糊分级$消费定制$实力当先)的市场

细分推广策略!因而!上市仅五个月后!赛威便占据凯迪

拉克品牌总销量的
2)/

以上"

!))+

年! 赛威共销售
".%)

辆"如果凯迪拉克&
515

赛威遵循成功的销售策略!寻找出

更为创新的销售模式! 上海通用是否会考虑提高其国产

数量呢# 这将由市场需求决定" 如果需求量达到一定程

度!凯迪拉克的大规模国产才能产生财务上的效益"

如果国产化难题无法解决!那么!凯迪拉克搅动豪华车

市场的唯一途径即为引进更多的进口车型! 以此填满需求

量较大的细分市场"当每一个格子都占有一定销量后!加总

起来!或许可以催生一个中国豪华车市场新的前三强"

"

本报记者 吴琼

人事调整先行

北汽控股这场大戏的第一幕

就是!动"人(内部调兵遣将#外部

招贤纳士$ 北汽控股高层变动之

大'''从总经理&执行副总裁到总

经济师&总法律顾问#令外界惊叹$

按照徐和谊的想法#此举最终将形

成强有力的!内阁"#以支持北汽控

股发展规划的顺利实现$

!月-日下午#在北汽控股党委

会上#一项重要的人事任命决议敲

定了以!四总师"为首的管理团队(

从上汽集团挖来的汪大总出任北

汽控股总经理# 原北京奔驰)戴克

高级执行副总裁童志远调任北汽

控股总工程师#原财务总监马传奇

任总经济师#原北汽控股副总经理

周榕改任总法律顾问#再加上此前

一直任北汽控股总会计师的张健$

目前#因周榕改任北汽控股总

法律顾问后#尚有一名北汽控股副

总经理的职务空缺$ 此前有消息

称#原昌河汽车总经理蔡速平将任

北汽控股副总经理兼北京奔驰高

级执行副总裁$ 对于这一传言的真

实性#徐和谊予以认可$

随着几员大将陆续聚集至徐

和谊帐下#各施特长#北汽控股将

分兵突击#以实现徐和谊的大北汽

计划$

与此同时#北汽控股旗下的子

公司也在进行人事和销售网络的

调整$

目前#北汽控股有两家整车合

资公司'''北京现代和北京奔驰)

戴克$ 经营状况相对较好的北京现

代成为徐和谊最先调整的子公司$

其第一步是调整销售网络#将

北京现代原+个区的.级销售管理

体系调整为$个区的"级管理体系%

第二步是人事调整#将任命白孝钦

为北京现代销售部本部长 *总经

理+&熊伟任副本部长*副总经理+&

刘智丰调任销售部部长$

北京现代内部人士表示#!))%

年#销量将成为考核的最重要的指标

之一#大家的压力都比以前更大了$

接下来该轮到北京奔驰)戴克

了$ 由于北京奔驰)戴克尚处在与

合资伙伴的初步磨合期#更需要双

方的密切无间合作#故而徐和谊下

手较轻#相对兼顾戴姆勒和克莱斯

勒方面的利益( 两位北京奔驰)戴

克的中方大将离任#即北京奔驰戴

克公司党委副书记王旭代理高级

执行副总裁职务#原副总裁童志远

离任%董长征调离北京奔驰戴克公

司党委委员& 执行副总裁职务#由

奔驰品牌网络部高级经理司卫暂

时代理行政职务$

北京奔驰)戴克新高层上任

后# 北京奔驰)戴克销售和国产化

步伐将会进一步加快$ 无论奔驰还

是克莱斯勒#其在华提速的运作将

通过这一合资公司得到充分体现$

自主品牌急行

在加大合资品牌销量的同时#

徐和谊还将一部分注意力投向了

自主品牌建设尤其是自主品牌轿

车建设上$

上海证券报得到的一份北汽

控股内部规划显示(要大力开发国

际市场# 努力培育国际市场竞争

力#到!十一五"末期#自主品牌出

口比率要达到,-/# 合资品牌达到

-/$ 据了解#,-/的自主品牌包括

北汽福田商用车及北京牌轿车项

目$

徐和谊告诉上海证券报#!我

们将恢复北京牌轿车这一自主品

牌#在今年"月的北京车展中#两款

北京牌轿车将亮相$ "

北京牌轿车与红旗牌轿车&上

海牌轿车一样#均是中国汽车业掀

起合资浪潮前的知名自主轿车品

牌$ #如今#一汽集团已重拾红旗品

牌#上汽集团也开始在新能源车上

挂出!上海牌"#唯独!北京牌"暂未

复出$ 北汽控股压力可见一斑$

据上海证券报了解#打造首批

北京牌轿车将采取 !整合全球资

源&充分借用外脑"的模式$

,月,%日至!-日# 以北汽控股

公司副总经理&北京汽车研究总院

院长韩永贵为首#由北京汽车研究

总院党委书记兼副院长刘永平&副

院长张泉及研究总院造型和项目

管理技术人员组成的六人团队#赴

北美底特律与一家美国汽车设计

公司进行商务谈判#在此基础上将

完善北京车展上亮相的北京牌轿

车雏型$

当上海证券报问及北京牌轿

车何时将量产时# 徐和谊巧妙应

答#!已经,怀孕-了*意即自主品牌

雏型+#量产是早晚的事#不用太着

急$ "

在北汽控股的新管理团队中#

有两位对自主品牌颇有研究(一位

是北汽控股总经理汪大总#其曾担

任美国通用汽车设计分析及计算

机模拟总监%另一位是北汽控股总

工程师童志远#他是国内最早提倡

合资企业搞自主开发者之一#曾于

,$$%年主持开发了国内首款真正

意义的自主概念车!挑战者"$

在大力发展自主品牌轿车的

同时#北汽控股并未放弃其自主商

用车品牌$ 徐和谊自豪地说#!与其

它汽车集团相比#北汽控股是少数

拥有从乘用车到商用车全系列车

型的企业$ "

按照北汽控股的 !十一五规

划"(在商用车领域#北汽控股拟保

持国内轻卡市场份额第一&打造一

流商用车品牌的地位%坚持自主开

发与引进并举# 发展中重型卡车#

其中重型卡车拟跻身国内前三名#

大中型客车进入前五名#轻客进入

前三名$

目前#作为自主商用车主力的

北汽福田#已经在俄罗斯广泛建立

销售网络#!))+年销量达,4-万辆$

!

记者观察

谁是今年
豪华车市场的挑战者'

全面调整人事 恢复北京品牌

不进则退。2008年，深有此感的北汽控股掀起了一场全方位的整合，从人才整合，到借用外

脑整合自主品牌。

北汽控股，这个中国汽车集团中的小弟弟，正在抢夺老大哥的风头。在接受上海证券报采访

时，北汽控股董事长徐和谊含蓄而不掩野心地表示，北汽控股将恢复北京牌轿车这一自主品牌，

北京牌轿车将在4月的北京车展上亮相。在不久的将来，你们会看到北汽控股的更多变化。

为此，北汽控股已开始频频出手，力求产销规模上一个新台阶：2008年，北汽控股计划销量

达到100万辆，2010年将达到200万辆。

作为“总导演”，徐和谊正慢慢揭开“打造新北汽”这场大戏的帷幕。
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